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C03
今日聊城

聊城企业竟不愿用“聊城”冠名
宋远方参加茌平代表团讨论时提议要在全国叫响聊城品牌

2 日下午，市委书记宋
远方参加茌平代表团讨论
时倡议要大力塑造聊城品
牌，增强聊城人的自豪感，
改变目前聊城企业竟不愿
用“聊城”冠名的尴尬境地。

在谈及打造地方特色
鲜明的绿色有机无公害
农业时，宋远方提到，春
节前到市区一超市看市
场供应，看到超市里的蔬
菜都挂“寿光”牌：寿光西

红柿、寿光黄瓜……询问
超市负责人怎么没有聊
城品牌，对方说有但没冠

“聊城”字样，牌子名不见经
传。

宋远方说，世博会曾用
了半年莘县的蔬菜，聊城的
无公害蔬菜水果也非常好，
取的名字却五花八门、乱七
八糟，没有产地特色。目前，
聊城的一些大企业改名不
愿用“聊城”，害怕挂上“聊

城”牌子后卖不动；聊城人
出去也不敢说自己是聊城
的，就是因为聊城长期被人
说欠发达，感觉到有压力。
聊城作为一个贡献大市，聊
城人是做了大贡献的，要重
塑聊城人的自豪感。政府要
引导，规范塑造聊城品牌，
力争在全国叫响聊城品牌。

宋远方要求，要加强转
方式、调结构。在工业发展
方面，要加快精深加工，拉

长产业链条，加强与科研院
所的合作，提高产品科技含
量和附加值。努力扩大产品
高端市场占有率。在服务业
方面，要推进工业企业主辅
分离，大力提升第三产业的
规模和比重。在农业领域，
要在稳定粮食生产的基础
上，打造具有聊城特色的国
内外知名绿色有机产品品
牌。
本报记者 谢晓丽 刘铭

2 日下午，市委副书
记、市长林峰海参加高唐
代表团讨论时指出，要坚
持科学发展、跨越发展，通
过发展实现调结构、转方
式，要重视民生，给群众实
实在在的利益。

2 日下午，林峰海来到
高唐代表团，与代表们一
起 讨 论 了《 市 委 工 作 报
告》。讨论过程中，来自高
唐政府、企业、乡镇等代表
一一发言，林峰海一直认

真听代表发言，并不时点
头表示赞同。代表们一致
认为，报告通篇体现了科
学发展的要求，符合聊城
实际，贴近民生、体现民
意，让人深受鼓舞，倍增信
心。

在听完代表的发言
后，林峰海表示，过去的五
年，聊城的发展迈上了一
个新台阶。市十二次党代
会是在聊城发展的关键时
期召开的重要会议，宋远

方同志所作的报告是一个
统一思想、振奋人心的报
告，指明了聊城未来五年
发展的方向。

林峰海指出，报告是
指导聊城实现科学发展、
跨越发展，指导聊城政治、
经济、文化、社会建设的纲
领文件，各部门都要统一
思想，抓好落实。

林峰海强调，当前聊
城正处于科学发展、跨越
发展的重要时期，要突出

发展的主题，夯实产业基
础，通过发展，实现调结
构、转方式。要抓项目、抓
投入、抓招商、抓园区，园
区是工业的主战场，是项
目的主战场。要大力发展
第三产业，促进文化大发
展、文化大繁荣。在民生方
面，要重视民生，求实效，
让市民共享改革发展的成
果，给群众实实在在的利
益。
本报记者 谢晓丽 刘铭

林峰海在参加高唐代表团讨论时指出———

要给群众实实在在的利益

◎ 代表论“报告”◎

宋远方在报告中指
出，今后五年，聊城将发展
起新能源汽车等 4 个主营
收入过千亿元的产业，并
依托时风集团、中通客车
等企业建设运输设备及零
部件基地。

2 日下午，在各代表
团和列席人员分组讨论十

一届市委工作报告时，高
唐代表团代表、时风集团
总经理刘成强提出，针对
党代会提出的发展目标，
电动汽车是实现新能源汽
车的突破方向。

“想了解过去五年的
变化，可看时风的变化、高
唐的变化，过去没有的工
厂，时风建了好几个，产品
更新换代，装备升级。”刘
成强说，过去五年的变化
是鼓舞人心的。未来五年，
将新能源汽车列入了重
点。时风集团也将时风汽
车产业园建设当成重点。
但新兴产业的发展必须以
传统产业的升级当作重

点。促进传统产业全面升
级，把传统产业打造成汽
车行业乃至全国行业领先
水平。

刘成强说，通过市场
观察和过去发展农用车的
经验判断，电动汽车有望
成为新能源汽车的突破方
向。2012 年，时风集团电动
汽车的任务为保 5 万辆争
6 万辆。如果电动汽车年产
达到 5 万辆，任何力量都
阻挡不了其发展速度，如
果超过 5 万辆，电动车会
像三轮车一样爆发增长，
完全有可能把时风形成千
亿产业。
本报记者 刘铭 谢晓丽

刘成强代表>>

电动汽车有望“跑出”千亿产业

2 日上午，宋远方在报
告中指出，今后五年，城乡
居民收入与地区生产总值
同步增长，城乡就业保持
较高水平，社会保障体系
和公共服务体系进一步完
善，社会事业适度超前发
展。社会管理新格局将基
本形成，公民权益得到依

法保障，努力让聊城人民
工作更好、收入更高、生活
更美满、心情更舒畅。

当天下午，与会代表
杜九西参加讨论时说，从
过去五年的投入来看，用
于民生的投入占到了大部
分。“医疗、教育、住房保障
等，各个方面的投入都很
大，体现出了真正为民。”

杜九西表示，古城保
护与改造工程可看出，目
前完成的基础设施投资 15
亿元，将彻底改变古城人
民的生活。“老古城供暖供
不上，供水没管道，排污排
不出，生活上受到很多限
制。”杜九西说，通过彻底

改造，这些问题迎刃而解。
杜九西说，水城、运

河、古都其实最能代表聊
城特色，水城、运河已改造
完成，而代表古都的古城区
还很难吸引游客，其开发是
必然趋势。要在保护好古城
格局和风貌的基础上，进行
环境综合整治、配套完善基
础设施，提升古城区人民的
生活品质。

“党代会提到要创造聊
城人民的幸福生活，民生工
程投入多了，居民收入提高
了，全市人民的生活水平提
高了，人民肯定能够得到幸
福。”杜九西说。
本报记者 刘铭 谢晓丽

杜九西代表>>

生活水平提高人民定能幸福

2 日下午，宋远方参加了茌平代表团的讨论。
本报记者 李军 摄

2 日下午，林峰海参加了高唐代表团的讨论。
本报记者 李军 摄

刘成强 杜九西
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